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2020-12-09 Vorbesprechung Runder Tisch Studierende
14:30 Uhr

Teilnehmende:  , Julius Schürrle, Konstantin Schmidt,  , Franziska Roth,  , Jakob Andreas Bauer Matthias Ehrhardt Unbekannter Benutzer (mbaltrun)
Schwehn,  Philipp Wiesner

Meeting-Raum: https://lak-bawue.de

Liebe Vertreter*innen der Studierenden,

mein Kollege Alexander Salomon und ich freuen uns schon sehr auf unseren Runden Tisch am kommenden Donnerstag von 16 Uhr bis 17 Uhr.

Leider müssen wir wegen einem dringen Folgetermin unseren Austausch auf eine Stunde begrenzen. Dies bitte ich vorab zu entschuldigen.

Bitte loggen Sie sich einfach auf meinem GoToMeeting-Raum ein: https://www.gotomeet.me/stefanie-seemann/digital

Folgende Tagesordnung möchten wir vorschlagen:

Querdenker – Aktivitäten an unseren Hochschulen
Corona an unseren Hochschulen: neuste Entwicklungen und finanzielle Hilfen für Studierende
Sonstiges

Bei Fragen bin ich gerne für Sie da.

Herzliche Grüße

Stefanie Seemann

Hallo zusammen,

danke für das Update. Im Zusammenhang mit "Querdenker – Aktivitäten an unseren Hochschulen" sollte vielleicht auch die mit ähnlichem 
Gedankengut auffallende Bewegung "Studenten stehen auf" erörtert werden. Hier scheint es eine recht aktive "Ortsgruppe" in Stuttgart zu geben, 
die ich aktuell beobachte.

Über HRÄG und dessen Begleiterscheinungen (Online-Prüfungen etc.) sollte noch gesprochen werden.

Die Grünen wickeln ja am kommenden Wochenende ihr Wahlprogramm in trockene Tücher. Vielleicht kann man ja daraus schonmal die 
hochschulpolitischen sowie studien- und bildungsrelevanten Aspekte vorbeleuchten.

Der AK Corona der LaStuVe tagt heute auch noch - vielleicht fördert dies noch ein Thema zutage. Melde mich ggf. nochmal.

Ich selbst werde am Donnerstag nicht dabei sein können - das Forum Zivilgesellschaft/Bürgerforum Corona im Rahmen der "Allianz für 
Beteiligung" konstituiert sich zeitgleich...

Grüße

Drucksache zum Gesetzesentwurf:

16_9310.pdf (landtag-bw.de)

Notizen aus der Vorbesprechung

1.1.1. Vorgeschlagene Themen

Studierende stehen auf: Rechte(?) Bewegung unter Studierenden, u.a. aktiv in Stuttgart
Können wir uns als Studierende da positionieren (politisches Mandat)?
Corona-Leugner in Ulm mit Youtube-Video mit 500k Aufrufen
Was möchte die Fraktion von uns?

Corona an unseren Hochschulen: neuste Entwicklungen und finanzielle Hilfen für Studierende
LaStuVe-Pressemitteilung zu BMBF-Überbrückungshilfen vom 10.11.: 20201110_pm_lastuven_fordern_grundlegende_reform_
der_ueberbrueckungshilfen.pdf (lastuve-bawue.de)
LaStuVe-Pressemitteilung zu BMBF-Überbrückungshilfen vom 23.11.: 20201123_pm_bmbf_verweigert_notwendige_reform_de
r_ueberbrueckungshilfen.pdf (lastuve-bawue.de)
Finanzierungssituation der Hochschulen - Personeller Bedarf mit dem neuen Digitalisierungsstandard mit zu halten

1.1.2. Themen von uns

Onlineprüfungen
Fragen: Was sind Auswirkungen? Wie kam das zustande?
Andreas hat mit Frau Gentges gesprochen:

Online-Prüfungen kam wohl aus dem MWK
Externer Dienstleister für Online-Prüfungen mit derzeitigem Entwurf nicht umsetzbar
MWK will sich das nochmal anschauen

https://wiki.stuvus.uni-stuttgart.de/display/~abauer
https://wiki.stuvus.uni-stuttgart.de/display/~mehrhardt
https://wiki.stuvus.uni-stuttgart.de/display/~mbaltrun
https://wiki.stuvus.uni-stuttgart.de/display/~pwiesner
https://bbb.stura.uni-heidelberg.de/b/and-uij-gw4
https://lak-bawue.de
https://www.gotomeet.me/stefanie-seemann/digital
https://www.landtag-bw.de/files/live/sites/LTBW/files/dokumente/WP16/Drucksachen/9000/16_9310.pdf
https://lastuve-bawue.de/wp-content/uploads/2020/11/20201110_pm_lastuven_fordern_grundlegende_reform_der_ueberbrueckungshilfen.pdf
https://lastuve-bawue.de/wp-content/uploads/2020/11/20201110_pm_lastuven_fordern_grundlegende_reform_der_ueberbrueckungshilfen.pdf
https://lastuve-bawue.de/wp-content/uploads/2020/11/20201123_pm_bmbf_verweigert_notwendige_reform_der_ueberbrueckungshilfen.pdf
https://lastuve-bawue.de/wp-content/uploads/2020/11/20201123_pm_bmbf_verweigert_notwendige_reform_der_ueberbrueckungshilfen.pdf
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Andreas hat LAK Meinung kundgetan:
Online-Prüfungen nicht als Dauerlösung und auch nicht als Ersatz für Präsenzprüfungen
insgesamt war das Gespräch wenig kontrovers

Notizen von der Sitzung des AK Corona: 2020-12-07 Meeting AK Corona
Generell kein wünschenswerter Zustand, dass wir selbst die neuen Version der Gesetzesentwurf finden müssen und wir da nicht 
informiert werden.
Wahlprogramm der Grünen wird nächste Woche beschlossen

Was ist da geplant? Was sind Ideen?
LaVo-Entwurf-Wahlprogramm.pdf (gruene-bw.de) (Kapitel 6: Hochschule, Wissenschaft und Forschung ab Seite 50)
Wir sorgen dafür, dass Studierende stärker in allen Gremien mit direktem Lehr- und Studiumbezug vertreten sind als heute und 
so ihre Erfahrung dort direkt einbringen können.

4. HRÄG
Tierschutz: da gibt es noch Uneinigkeit in der Koalition (der CDU geht es zu weit)
Möglicherweise wird das noch gelockert

Finanzierung:
Wie sollen die aktuellen Finanzspritzen für Wirtschaft, etc. gegenfinanziert werden in Zukunft? Wird geplant an den 
Hochschulen zu sparen?
Gibt es Pläne auch erhöhten Personalbedarf für Digitalisierung eine angemessene Summe zur Verfügung zu stellen?

1.1.3. Meetingnotizen

Querdenken
Landesamt für Verfassungsschutz hat beschlossen "Querdenken" zu beobachten, da sich die Bewegung radikalisiert
Frau Seemann findet, dass es mehr Opposition gegen die Bewegung geben sollte
Studierenden wird viel abverlangt, deswegen potenzielle Zielgruppe
In Biberach wurde ein Dozent nicht verlängert, weil er bei Querdenken aktiv ist
Studenten stehen auf: gibt eine recht wilde Telegram Gruppe dazu
Frage: Wie nehmen wir das war? Im schulischen Bereich gab es wohl einige weinige, aber dafür sehr krasse Bedrängungen

Erik berichtet von Querdenken in Konstanz: Querdenken war überregional, Gegendemo war lokal
Julius berichtet von Youtube aus Ulm und fragt danach wie weit sich Studierendenschaften positiionieren können
Salomon: Alles was Hochschulbezug hat dürfen wir kommentieren

in Mitteilungsblättern (was ist damit gemeint?) kann man sich auch freier äußern
LIsa Vollrath: Unmut ist da, aber schlägt nicht um Richtung Querdenken

Corona SItuation
Salomon: Nächste Lesung LHG nächste Woche

darin enthalten: Aufschub Prüfungsleistungen und verlängerte Regelstudienzeit
MWK darf verlängern, auch wegen Zeitpunkt der Wahl
Lockdown bis mindestens 10.01.21
Keine Öffnung der Hochschulen bis ende des Semesters abzusehen
Überlegungen für Sommersemester starten, es soll Planungsicherheit geben
vermutlich läuft das Sommersemester so weiter wie bisher, max 10-20% Präsenz
Wintersemester hoffentlich wieder normal
Freiversuch

Vivien:
Erstsemester haben es besonders schwer

Erik:
Lebensmittelgutscheine wurden eingeführt

Sperling: Wie laufen Mentorenprogramme?
Björn: Problem, dass keine Praxisveranstaltungen stattfinden, aber trotzdem praktische Prüfungen
Salomon: ist schwer zu lösen, Gratwanderung

Erst- und Zweitsemester sollte man besonders beachten
Verpflichtung zu Online Lehre wurde möglich gemacht

online prüfungen
rechtliche basis für online, eine Nicht-Speicherung überhaupt möglich
Salomon: Ein Rahmen für Online-Prüfungen ist notwendig, Hochschulen dramatisieren die Herausforderung.
"Unverzügliche" Löschung der Verbindungsdaten is ne Formulierung die die Hochschulen auch verwenden (falls da 
beschwerden der Hochschulen kommen)

Sonstiges
salomon sieht keine progressive basis mit der cdu für hopo

https://wiki.stuvus.uni-stuttgart.de/display/LAK/2020-12-07+Meeting+AK+Corona
https://www.gruene-bw.de/wp-content/uploads/2020/12/LaVo-Entwurf-Wahlprogramm.pdf
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